

Miércoles 10 de Diciembre del 2008

Última modificación 10.12.2008

El Financiero Dan facultades a la Consar para evitar altas comisiones de Afore Pablo Chávez Meza Con 104 votos a favor, ninguno en contra y cero abstenciones, se aprobó ayer en el pleno del Senado de la República el dictamen de reformas a la Ley del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), con el que la Consar tendrá mayores facultades para intervenir en el cobro de comisiones, en especial en periodos de volatilidad financiera como el actual. Así, por unanimidad se aprobó este dictamen, que fue turnado a la Cámara de Diputados para su análisis y aceptación, por lo que se espera que mañana sea votado. Piden automotrices ayuda por 3 mil mdd José Antonio Durán La industria automotriz de México solicitó un apoyo crediticio por tres mil millones de dólares para sus brazos financieros, con el propósito de continuar con el flujo de la oferta de créditos para distribuidores y para el consumidor final. La petición, se explicó, no es un plan de rescate -como el que se prepara en Estados Unidos para las matrices de las armadoras-, sino que obedece a la necesidad de contar con créditos que permitan desplazar vehículos de las agencias y no engrandecer los inventarios. Bajarán tarifas eléctricas industriales Esther Arzate En el primer trimestre de 2009 las tarifas eléctricas para usuarios industriales disminuirán debido a la reducción en precios de los combustibles que se utilizan para generar energía, anticipó la secretaria de Energía, Georgina Kessel, quien refirió que quienes contrataron la tarifa fija por un año ya obtuvieron un descuento de 12 por ciento. La funcionaria se rehusó a dar a conocer la tasa promedio en la que se ajustarán a la baja los servicios de electricidad a los clientes industriales que utilizan energía de alta tensión, pero garantizó que "será un ajuste muy importante", y que el precio más bajo se verá en abril. Busca Pemex aumentar producción en pozos de Chicontepec (Esther Arzate) Petróleos Mexicanos (Pemex) contratará servicios de inyección de gas nitrógeno en pozos de Chicontepec para aumentar la producción de hidrocarburos, a fin de que la paraestatal pueda cumplir con su meta de producción de dos millones 750 millones de barriles de petróleo al día en 2009. Pemex Exploración y Producción requiere gas nitrógeno para los trabajos de perforación, terminación y mantenimiento de pozos en Chicontepec, porque ese yacimiento representa el 39 por ciento de la reserva total de hidrocarburos, es decir, 17 mil 700 millones de barriles de petróleo crudo equivalente. La meta de Pemex es que este proyecto llegue a producir entre 550 mil a 600 mil barriles diarios hacia el 2021, lo que requerirá del desarrollo y administración de tecnologías que incrementen la productividad por pozo y permitan reducir costos. Aumentarán indigencia y pobreza en AL Ivette Saldaña La recesión en que cayeron las principales economías del mundo, a consecuencia de la crisis financiera y el alza en los precios de alimentos, causará en América Latina un aumento de la indigencia y la pobreza, siendo México uno de los países con mayor nivel de "exposición" a sufrir embates como el desempleo. En 2008 el número de indigentes en la región se incrementará en tres millones de personas, aunque la pobreza bajará en 2.3 millones de habitantes. Sin embargo, en 2009 se podría perder lo ganado, porque se espera un mayor detrimento de las condiciones económicas y baja en los ingresos de las familias. México crecerá 1.1% en 2009: Banco Mundial (Marcela Ojeda Castilla) La crisis financiera del planeta ha opacado las perspectivas económicas de los países en desarrollo a corto plazo, a tal grado que en 2009, por primera vez en 27 años, el comercio global podría contraerse 2.1 por ciento, eclipsando la caída de 1.9 por ciento que se produjo en 1975, alerta el Banco Mundial (BM). Advierte que las perspectivas de crecimiento de los países de alto ingreso y en desarrollo se han deteriorado sustancialmente, por lo que no se puede descartar la posibilidad de que se produzca "una grave recesión mundial". Según las proyecciones, la recesión en EU continuará durante 2009, y producirá una disminución de 0.1 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de los países de ingreso alto. Riesgo de recesión económica global profunda Marcela Ojeda Castilla El Banco Mundial (BM) advirtió sobre la posibilidad de que se produzca una recesión aún más profunda, y anotó que si el congelamiento de los mercados de crédito no cede, las consecuencias para los países en desarrollo podrían ser catastróficas. Al señalar riesgos e incertidumbres dentro de sus "Perspectivas económicas mundiales 2009", refirió la combinación de los principales elementos para crear una situación extremadamente incierta, tanto para los analistas como para los protagonistas de los mercados. La mezcla se dio entre el congelamiento de los mercados de crédito; el colapso de los mercados de acciones; las grandes variaciones en los tipos de cambio y en los precios de los productos básicos, y las reacciones sin precedente en materia de política económica. Podría empeorar la situación económica en EU Ivette Saldaña El gobierno de Estados Unidos debe tomar acciones que empujen el crecimiento y estabilicen el sistema financiero, porque todo hace parecer que la actividad empeorará antes que mejorar, afirma la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). A corto plazo se advierten "dificultades" muy fuertes en materia económica, que sólo podrán frenarse con políticas monetarias y fiscales, así que sería deseable que el gobierno ofrezca más apoyos y ponga en marcha políticas que impulsen el crecimiento, sobre todo porque las condiciones económicas y financieras mejorarán rápidamente. "Un estímulo fiscal adicional sería deseable si las condiciones financieras y económicas no mejoran rápido", afirma la OCDE en el Panorama Económico de Estados Unidos 2008. Incumple el gobierno federal con promesas de campaña de empleo La administración federal está reprobada en materia de respeto a los derechos humanos laborales, así como en el tema de empleo, pues el cumplimiento de las promesas de campaña no llegó, y México sigue con crecientes índices de desocupación y una grave merma en el poder adquisitivo de la clase trabajadora, señaló la Unión de Juristas de México (UJM). En una conferencia de prensa en conmemoración del 60 Aniversario de la Declaración de los Derechos Humanos, los integrantes de la UJM señalaron que a pesar de que el presidente Felipe Calderón prometió que se generarían 800 mil empleos anuales, hasta el momento sólo se ha creado 54.1 por ciento de lo ofrecido, es decir 866 mil en dos años. Asimismo, el índice de desocupación se incrementó hasta 4.2 por ciento durante el tercer trimestre, lo que muestra un grave rezago en la materia, ya que el promedio de 2007 fue de 3.7 por ciento. Se dispara la inflación anual a 6.23% Marcela Ojeda Castilla La inflación anual de noviembre alcanzó su mayor nivel de los últimos siete años, mientras que en términos mensuales resultó la más alta en casi nueve años. El Banco de México (Banxico) informó que en ese mes la inflación general anual fue de 6.23 por ciento, la mayor desde junio de 2001, cuando se ubicó en 6.57 puntos porcentuales. Respecto a octubre, la variación fue de 1.14 por ciento, la inflación intermensual más alta desde enero de 2000, cuando

fue de 1.34 por ciento. Se perderán 200 mil empleos al cierre de 2008: Manpower Mariana Otero-Briz Las expectativas de empleo para el primer trimestre de 2009 presentan una caída de 17 puntos respecto de los tres últimos meses de 2008 y de 18 puntos en comparación con las registradas en igual periodo del año anterior, lo que representa la mayor baja en los últimos seis años. En la "Encuesta de expectativas de empleo para el primer trimestre de 2009", realizada entre empresas mexicanas, la firma de recursos humanos Manpower advierte un fuerte descenso en las contrataciones, pues de cuatro mil 794 empresas, 17 por ciento prevé disminuir su plantilla laboral, mientras que 65 por ciento espera no tener cambios. Urge fomentar la inversión privada en el campo Héctor A. Chávez Maya Ante la crisis financiera y alimentaria mundial es necesario que en México se fomente la inversión privada en las tierras y ejidos ociosos, ya que de la propiedad apta para la agricultura, que son 42 millones de hectáreas, sólo se utilizan 21 millones, aseguró el procurador Agrario, Rocendo González Patiño. En conferencia señaló que en el país hay una gran cantidad de tierra, pero no ha sido suficientemente aprovechada, a pesar de que el gobierno, en coordinación con el Poder Legislativo, ha ampliado el apoyo al campo, ya que mientras en 2007 se destinaron al sector 146 mil millones de pesos, en 2008 llegó a 204 mil millones y para 2009 serán 235 mil millones. El Reforma Muestran mercados optimismo Sandra Reyes Ciudad de México (10 diciembre 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) al igual que las bolsas estadounidenses registran ganancias ante el optimismo sobre una posible aprobación en el Congreso de Estados Unidos de un rescate del sector automotor. La Casa Blanca y los demócratas del Congreso alcanzaron un principio de acuerdo para un plan de 15 mil millones de dólares que apunta a rescatar y reestructurar las firmas automotrices estadounidenses. Las autoridades dicen que la Cámara de Representantes podría votar la iniciativa tan pronto como el mismo miércoles. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 21 mil 891.43 unidades, un repunte de 2.11 por ciento, es decir 480.87 unidades. Azota recesión a México Ciudad de México (10 diciembre 2008).- Oficialmente no la reconocen como recesión, pero cifras dadas a conocer ayer muestran un recorte sin precedentes de 205 mil empleos en el País, una inflación de 6.23 por ciento y desplomes de casi 20 por ciento en la venta de autos. Datos del IMSS revelan que sólo en el mes de noviembre dejaron de afiliarse en el Instituto más de 200 mil cotizantes – concepto que engloba a los empleados permanentes, temporales y personas de autoaseguramiento –, la mayor pérdida de empleo para dicho mes desde 2000. Disparan alimentos inflación Juan Carlos Orozco y Ernesto Sarabia Ciudad de México (10 diciembre 2008).- Después de 94 meses de mantener la inflación a una tasa menor al uno por ciento, en noviembre pasado el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró un alza de 1.14 por ciento, según datos del Banco de México. Se trata del crecimiento más alto para un mes desde enero de 2000, y la mayor para un noviembre desde 1998. Medida anualmente, se trata de la inflación más robusta desde mayo de 2001, con 6.23 por ciento. El disparo de los precios, explicó Banxico, se debió a las presiones originadas en el sector agropecuario, por las alzas del jitomate (rojo), tomate (verde) y huevo. El total pasó de 14 millones 591 mil 138 cotizantes a finales de octubre a 14 millones 385 mil 440 al mes pasado, una caída del 1.4 por ciento. Cotiza dólar menudeo a 13.56 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (10 diciembre 2008).- El dólar registra descensos en esta jornada ante el optimismo sobre una posible aprobación en el Congreso de Estados Unidos de un rescate del sector automotor. En México, el tipo de cambio se cotiza en 13.16 pesos a la compra y 13.56 pesos a la venta, 15 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. El dólar interbancario Spot inició sus operaciones en 13.48 pesos a la compra y 13.54 pesos a la venta, 5.6 centavos menos respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 13.10 pesos a la compra y 13.60 pesos a la venta. Rondan petroprecios los dls. 43 Ciudad de México (10 diciembre 2008).- Los precios del crudo superaban los 43 dólares por barril este miércoles mientras el mercado esperaba que la OPEP recorte su producción la semana próxima para ayudar a estabilizar las cotizaciones del hidrocarburo, que se han desplomado en medio de una caída en el crecimiento económico global. El crudo liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en enero avanzaba 1.06 dólares a 43.13 dólares por barril en el intercambio electrónico previo a la apertura de la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), cuando era el mediodía en Europa. El martes, el contrato bajó 1.64 dólares para cerrar en 42.07 dólares. Espera BM baja en 'commodities' Mónica Ramírez Ciudad de México (10 diciembre 2008).- El mayor uso de bienes modernos, ligados a los cambios tecnológicos, harán que la demanda por "commodities" sea cada vez menor, indicó el Banco Mundial en su reporte Prospectos Económicos Mundiales 2009. El impacto de la demanda por "commodities" tenderá a ser más baja dependiendo de los ingresos que tenga cada país. De acuerdo con estimaciones del organismo, en el caso los países de ingreso medio bajo, el impacto de crecimiento de los ingresos en la demanda por "commodities" comienza a diluirse. Si el ingreso per cápita creciera 10 por ciento tendría un efecto de aumento en la demanda por granos de 3.3 por ciento, mientras que para los energéticos sería 7.2 por ciento y 10.1 por ciento en el caso de los metales. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68080.html> Caen las ventas de autos en México David Aguilar Juárez Los mexicanos siguen sin comprar autos nuevos. Las ventas tuvieron un saldo negativo en noviembre, sólo se comercializaron 78 mil 553 unidades, -19.6% en comparación con el mismo mes de 2007. “El reporte de este periodo es el más grave desde enero de 1996 y el peor noviembre desde 1995 cuando se registró una disminución de 53.18% en términos anuales”, informó la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). En el acumulado de los 11 meses el descenso fue de 5.1% respecto al mismo lapso del año pasado y se facturaron ya 973 mil 516 unidades <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68088.html> Debe fomentarse mercado interno, sostiene Economía Humberto Niño de Haro Ante la desaceleración de diversas economías internacionales, México debe fomentar el mercado interno, consideró Felipe Duarte, subsecretario de Normatividad, Inversión Extranjera y Prácticas Comerciales Internacionales de la Secretaría de Economía. El funcionario indicó que con las medidas contracíclicas anunciadas por el gobierno federal en inversión e infraestructura se fortalece el consumo en el país, con un gasto que asciende a poco más de 60% del PIB. Estas medidas, dijo, han permitido que la economía del país se desvincule de la coyuntura que viven los mercados internacionales. Sin embargo, Duarte Olvera destacó la importancia de promover la confianza y garantizar la transparencia en todo tipo de transacciones comerciales a fin de avanzar en competitividad. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68089.html> El dólar se recupera tras débil economía global

Ricardo Jiménez En el mercado de cambios internacional, el dólar estadounidense se recuperó con respecto a las principales divisas del mundo, debido a la incertidumbre que existe en torno al crecimiento de la economía global, lo cual motivó a los inversionistas a buscar nuevamente instrumentos de inversión más seguros, como es el caso de la moneda de Estados Unidos. Por ello, el dólar alcanzó un precio de 1.2914 unidades por euro, lo que comparado con el cierre de la sesión previa (1.2936 dólares), representa una baja de 0.22 centavos, equivalente a menos 0.17%. Por su parte, el peso mexicano se depreció con respecto al dólar, ya que hacia el final de las negociaciones se observó un precio de 13.5820 pesos, es decir, 14.20 centavos por debajo de las negociaciones de ayer, esto implicó una pérdida de 1.06%. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/12/09/banxico-incumplira-meta-inflacion-cerrara-2008-616-bursametrica> Banxico, obligado a bajar sus tasas en el 2009 La inflación general cerrará el año en 6.16%, superando el intervalo del Banco de México (Banxico) para el cuarto trimestre de 2008 de entre 5.5 y 6.0%, confirma la empresa de consultoría Bursamétrica. Expuso que, aunque a partir de este mes bajarían las tarifas eléctricas para comercio e industria 10%, la temporada navideña, las vacaciones de fin de año, el deslizamiento en el precio de los combustibles y la depreciación del peso, inevitablemente continuarán presionando los precios. En un análisis, la firma estima que después del "pico" que alcanzaría la inflación en diciembre y enero, se vislumbra un panorama en el que el Banxico, después del primer mes de 2009, estaría en condiciones de relajar su política monetaria.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/12/09/wall-street-finaliza-perdidas-temores-economicos> Wall Street finaliza con pérdidas por temores económicos NUEVA YORK.- Las acciones estadounidenses cayeron el martes, poniendo fin al avance de las últimas dos jornadas, porque los inversionistas prefirieron tomar ganancias luego de que FedEx Corp y otras firmas lanzaron advertencias sobre sus resultados. La demanda sin precedentes por los bonos del Gobierno evidenció que el temor al riesgo sigue latente en el mercado. Las dudas respecto a si el mercado podrá sostener su reciente recuperación desde los mínimos registrados el 21 de noviembre también alentaron la toma de beneficios. El promedio industrial Dow Jones cedió 242.85 puntos, o 2.72%, para cerrar extraoficialmente a 8,691.33 unidades. El índice Standard & Poor's 500 perdió 21.05 puntos, o 2.31%, a 888.65 unidades.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/12/09/peso-cierra-perdida-105> Peso retrocede; cierra en \$13.58 por dólar El peso cerró el martes con una depreciación de 1.05% debido a la incertidumbre sobre un rescate del atribulado sector automotor en Estados Unidos. En su valor referencial a 48 horas, la divisa local retrocedió 14.20 centavos a 13.5800/13.5820 pesos por dólar. Legisladores demócratas y la Casa Blanca definían el martes los detalles de un plan de rescate para la agobiada industria automotora, que incluye una supervisión más estricta de las firmas y la posible participación estatal en su capital. La moneda mexicana cerró el lunes con una apreciación de 2.05%, a 13.4400 pesos por dólar <http://eleconomista.com.mx/print/192749> Movimientos mixtos en la subasta de valores gubernamentales By Cluna Los rendimientos de los Certificados de la Tesorería (Cetes) en México registraron movimientos mixtos en la subasta primaria del martes, tras cifras de inflación local de noviembre que resultaron casi en línea con lo esperado por el mercado. El Cete a 28 días, de referencia, subió 0.01 puntos a 8.04%, aunque se ubicó por debajo de 8.06 por ciento esperado según un sondeo previo de Reuters entre operadores del mercado de dinero. "No hubo sorpresas en la publicación de los precios al consumidor de noviembre, por lo tanto se reflejó en los resultados de la subasta", comentó un operador. El Banco de México dijo el martes que los precios al consumidor subieron 1.14% en noviembre, mientras que la inflación subyacente fue del 0.50 por ciento en el mes. Analistas esperaban una subida del 1.12% en el índice general de precios al consumidor, según el promedio de un sondeo de Reuters entre 17 especialistas.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/12/10/bm-abre-linea-credito-emergencia-paises-mas-pobres> BM abre crédito de emergencia para países más pobres By vandraca Washington.- El Banco Mundial anunció la apertura de una línea de crédito de emergencia sin interés para los países más pobres, por un total de 2,000 millones de dólares. "La línea de respuesta de urgencia a la crisis, de la Asociación Internacional de Desarrollo, aprobada el martes por el consejo de administración del Banco Mundial, permitirá al grupo Banco Mundial dar financiación rápida para programas sociales, infraestructura, educación y salud", indicó la institución multilateral en un comunicado. La AID es la filial del BM que otorga préstamos a los 78 países más pobres. Sus recursos disponibles alcanzan los 42,000 millones de dólares, según la institución. En el ejercicio 2007/2008 (cerrado a fines de junio), sus compromisos (préstamos, subvenciones, inversiones, garantías) alcanzaron 11.200 millones de dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2008/12/10/nace-primera-camara-comercio-mexico-china> Nace la primera Cámara de Comercio de México en China By rdelgado Será constituida como cámara nacional en cuanto reúna 300 miembros La iniciativa privada de un grupo de 40 empresarios y ejecutivos mexicanos residentes en China ha dado lugar a la primera Cámara de Comercio de México en el país, que empezará a funcionar en el primer trimestre del 2009 y que hoy fue presentada en Shangai a las autoridades mexicanas en el gigante asiático. La nueva Cámara, también conocida por su acrónimo en inglés Mexcham, y que encierra en su logotipo, con los colores de la bandera mexicana, la palabra china "shang" ("negocio"), aspira a sumar la experiencia de sus integrantes para defender y representar los intereses del sector empresarial mexicano en China. Este proyecto está para "sumarse" y complementar las iniciativas del gobierno de México, destacó el primer presidente de la Cámara, Rafael Valdez Mingramm, que agradeció el apoyo mostrado por las instituciones de su país, desde las legaciones diplomáticas a la oficina asiática de ProMéxico. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/12/09/fovissste-se-prepara-cotizar-bolsa> Fovissste se prepara para cotizar en la bolsa By rdelgado A pesar de la crisis financiera internacional, el Fovissste prepara su primer paquete de bursatilización para el próximo año, lo que le permitirá cumplir con su programa de 100,000 créditos para el 2009. El vocal ejecutivo del Fovissste, Manuel Pérez Cárdenas, informó que la institución trabaja con las firmas internacionales Standard and Poors, Moody's y Fitch Ratings para calificar la cartera a bursatilizar, por unos 20,000 millones de pesos durante los próximos 14 meses. La bursatilización, que sería la entrada del Fovissste a los mercados, por primera vez en su historia, estaba considerada para este mes de diciembre, pero se aplazó hasta el siguiente año por la condición de los mercados internacionales. "En estos días no es esperable que el Fovissste intente una salida al mercado, en lo que resta del mes de diciembre, pero sí

que lo hagamos en el primer momento en que los mercados lo hagan posible, ya entrado 2009", dijo en entrevista. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/12/10/index.php?section=economia&article=027n1eco>México tendrá el menor crecimiento de América Latina en 2009, prevé el BM Washington, 9 de diciembre. La economía mexicana tendrá en 2009 el menor crecimiento de América Latina, con un avance de apenas 1.1 por ciento, según el panorama general Perspectivas Económicas Mundiales, dado a conocer ayer por el Banco Mundial (BM). El organismo detalló que ese porcentaje es superado por países como Venezuela, Ecuador y Jamaica. Según el informe, el comercio mundial retrocederá 2.1 por ciento, lo que impactará fuertemente sobre las exportaciones de los países en desarrollo. En ese contexto, tanto las importaciones como las exportaciones mexicanas sufrirán una caída en 2009, debido a que la economía estadounidense se contraerá 0.5 por ciento el año próximo, aunque se espera que para el 2010 Estados Unidos crezca 2 puntos porcentuales.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/12/10/index.php?section=economia&article=028n1eco>México tiene mayor exposición a la crisis por su cercanía con EU Erika Duarte México es un país que tiene mayor exposición a la crisis mundial en cuanto al empleo y la pobreza, debido a la estrecha relación con Estados Unidos y el impacto por la disminución en remesas, exportaciones y turismo, indicó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), al dar a conocer el informe Panorama Social de América Latina 2008. El organismo dependiente de la Organización de Naciones Unidas señaló que los países más afectados por la crisis financiera global, surgida en Estados Unidos, cuya economía se encuentra en recesión, serán los que dependan de las remesas o tengan una conexión directa con esa nación y que tengan menos diversificadas sus exportaciones. Tal es el caso de México, cuyo principal socio comercial es el país vecino del norte, a donde se destina alrededor del 80 por ciento del comercio exterior.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/12/10/index.php?section=economia&article=031n1eco>Cifras negativas de empleo a fin de año La firma Manpower estimó que durante el último trimestre de 2008 se perderán más de 200 mil empleos en el país, con lo que al cierre del año se habrán creado entre 111 mil y 170 mil plazas. La directora General para México, Centroamérica y República Dominicana de Manpower, Mónica Flores Barragán, detalló que de enero a octubre de este año se crearon 376 mil empleos en el país, menos de la mitad de las 785 mil plazas del mismo lapso del año pasado. Sin embargo, agregó, debido a la reducción en el número de empleos durante la última parte del año como reflejo de la "paranoia" por la crisis internacional, en todo 2008 se calcula la generación de entre 111 mil y 170 mil fuentes de trabajo. Para 2009, señaló, no existen estimaciones debido a la incertidumbre económica, aunque según un estudio de la firma la expectativa de contratación de las empresas para el primer trimestre de ese año es la más débil desde 2003. <http://www.jornada.unam.mx/2008/12/10/index.php?section=sociedad&article=049n1soc>BM, cómplice del calentamiento global, acusan naciones pobres Angélica Enciso L. Alrededor de 140 organizaciones de 41 países expresaron su rechazo a que el Banco Mundial maneje los recursos destinados al cambio climático. Lo anterior, por considerar que las iniciativas del organismo financiero obligan a los países en desarrollo a pagar (por medio de préstamos) por las emisiones de gases de efecto invernadero que producen los industrializados, y a que es el generador de contaminación más importante en el mundo, ya que ha incrementado su apoyo a proyectos de combustibles fósiles. En la 14 Conferencia del Cambio Climático, que se celebra en Poznań, Polonia, donde se discute la necesidad de que los países ricos proporcionen recursos a los pobres para que se adapten a los efectos del calentamiento global, dichos grupos manifestaron ayer su rechazo a que el BM participe en la aplicación de los fondos destinados a adaptación, mitigación y desarrollo tecnológico.